



» PUNTO Y APARTE

Cemento entre 3% y 5% en agrietado 2016

Por Ángeles Aguilar

aguilar.thomas.3@gmail.com

Cuesta arriba... Con el aletargado avance de la economía, los últimos años se han convertido un verdadero suplicio para la mayoría de los sectores. En el segundo trimestre del año el PIB sufrió un retroceso de 0.3%, respecto al trimestre previo.

Al detalle el rubro agropecuario cayó en 0.1%, mientras que la industrial tuvo una baja del 1.7% y los servicios quedaron tablas.

En este sentido la construcción, principal termómetro de la actividad económica, tampoco ha visto la suya. Se anticipa que en el mejor de los casos este renglón que representa el 8% del PIB logre un avance de entre 1.7% y 2%, por debajo del 2.3% que se esperaba al arranque del año...

El descanso de las palas... En este contexto, otra industria que sin duda se verá afectada por el descanso de las palas, es la cementera.

Ahí participan empresas como Cemex, que dirige Fernando González, la cual representa el 52% de la participación del mercado, Holcim de Rodolfo Montero, Cruz Azul de

Guillermo Álvarez Cuevas, Cementos Morteza de Pedro Carranza y Fortaleza que lleva Jaime Rocha Font.

En total hay 32 plantas en el territorio nacional y una capacidad de producción de 60 millones de toneladas al año.

En 2015 esta industria alcanzó ventas por unos 39 millones de toneladas, un avance de apenas 3% vs. el 2014. El consumo per cápita de este insumo apenas ronda los 295 kilogramos por habitante, lejos del promedio mundial de 335 kg. Así que todo por edificar...

Agrietado año... Para este año las perspectivas tampoco son las mejores, pues los recortes presupuestales afectaron en gran medida a los proyectos de infraestructura. Se prevé que en general el gasto en obra pública podría reducirse en 20.8%.

Esto es grave, pues como Luis Manuel Martínez, especialista de la calificadora Standard and Poor's lo hace ver los proyectos de este tipo representan entre 30% y 40% del consumo de cemento en nuestro país.

Asimismo la volatilidad cambiaría también será un obstáculo al crecimiento, pues en lo que va del año el tipo de cambio ha encarecido 8% el precio de este importante insumo, lo que podría mermar su demanda.

Sin embargo, en lo que resta del año el avance de proyectos como el Nuevo Aeropuerto de la Ciudad de México, el cual podría consumir alrededor de 3 millones de metros cúbicos de concreto, así como el desempeño del sector vivienda y la edificación comercial, podrían permitir que el negocio de esta materia prima alcance un crecimiento de entre 3% y 5%, nada mal para un agrietado año...

SEDESOL POR PACTO DE GÉNERO

El próximo... 12 de agosto será la tercera edición del ranking de las 100 Mejores Empresas para Trabajar en términos de equidad de género por parte de Great Place to Work. Mismo que califica no sólo el número de féminas en sus filas, sino también las prestaciones y esquemas de crecimiento que se tienen para las mujeres.

El año pasado los principales lugares los ocuparon Scotiabank, RCI y Terra México, firmas que sin duda serán relevantes en esta ocasión.

Como cereza del pastel el titular de SEDESOL José Antonio Meade, firmará un convenio de colaboración con las empresas nacionales para acotar la brecha de género...